

Stadt Heidelberg

Drucksache:

0119/2015/BV

Datum:

09.04.2015

Federführung:

Dezernat III, Kulturamt

Beteiligung:

Betreff:

**Gewährung eines Zuschusses in Höhe von 10.000 €
für das Urban Art Festival – Heidelberg "TRANSIT
2015" an Willi Bender / WOW Gallery**

Beschlussvorlage

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Zustimmung zur Beschlussempfehlung:	Handzeichen:
Ausschuss für Bildung und Kultur	23.04.2015	Ö	() ja () nein () ohne	

Drucksache:

0119/2015/BV

00250990.doc

...

Beschlussvorschlag der Verwaltung:

Der Ausschuss für Bildung und Kultur gewährt Willi Bender / WOW Gallery, vertreten durch Herrn Pascal Baumgärtner, für das Urban Art Festival – Heidelberg ,TRANSIT 2015‘ einen Projektzuschuss in Höhe von 10.000 €. Der Zuschuss wird unter dem Vorbehalt gewährt, dass der Haushalt 2015/2016 durch das Regierungspräsidium Karlsruhe genehmigt wird.

Finanzielle Auswirkungen:

Bezeichnung:	Betrag:
Ausgaben / Gesamtkosten:	
Projektzuschuss	10.000 €
Einnahmen:	
Keine	
Finanzierung:	
Projektzuschüsse an Dritte (Förderung kultureller Vorhaben)	
• Ansatz in 2015 insgesamt	100.000 €

Zusammenfassung der Begründung:

Für die Gewährung von Zuschüssen über 5.000 € ist gemäß der Hauptsatzung der Stadt Heidelberg der Ausschuss für Bildung und Kultur zuständig. Das Urban Art Festival – Heidelberg ,TRANSIT 2015‘ bereichert das Heidelberger Kulturleben und das Stadtbild um innovative Ansätze für zeitgenössische Kunst im öffentlichen Raum. Zur Finanzierung des Projekts soll ein Zuschuss von 10.000 € gewährt werden. Die Mittel stehen bei den Projektzuschüssen an Dritte zur Verfügung.

Begründung:

Das Projekt Willi Bender / WOW Gallery, das von Herrn Pascal Baumgärtner vertreten wird, hat mit Schreiben vom 27.03.2015 einen Antrag auf die Gewährung eines Zuschusses für das Urban Art Festival – Heidelberg ‚TRANSIT 2015‘ gestellt.

Das Festival findet vom 11.-30.09.2015 statt. Die ausführliche Projektbeschreibung ist in der Anlage beigefügt.

Die Street Art findet in vielen Städten der Welt zunehmend Aufmerksamkeit und ist zum Gegenstand eines spezifisch professionalisierten Kunstbetriebs geworden. In Deutschland werden beispielsweise in Hamburg, Düsseldorf, Wilhelmshafen, Erfurt Street Art-Festivals durchgeführt. Auch einzelne Maler/innen mit kunstakademischem Ausbildungshintergrund gewichten Arbeitsschwerpunkte im Kontext Street Art. Die auf Musealisierung ausgerichtete Entstehungs- und Rezeptionsgeschichte von zeitgenössischer bildender Kunst verlagert sich aus dem privaten in den öffentlichen Raum. Das Urban Art Festival – Heidelberg ‚TRANSIT 2015‘ wäre als eines der ersten überregionalen Festivals zu diesem Thema mit internationalen Beiträgen ein Gewinn für Heidelberg, zumal die Street Art auch in Verbindung mit der Kulturgeschichte des Hip Hop bereits traditionell großen Zuspruch nicht nur beim Publikum der jüngeren Generationen erfährt. Das Kulturamt möchte vorschlagen, dieser Entwicklung Rechnung zu tragen und dieses neue Festival in Heidelberg in 2015 mit einer Projektfördersumme von 10.000 Euro zu unterstützen.

Herr Baumgärtner ist gegenwärtig bestrebt, die weitere Finanzierung über Sponsoren sicher zu stellen. Eine Zuschussgewährung der Stadt Heidelberg wäre der weiteren Sponsorensuche zuträglich.

Mittel sind in den Projektfördermitteln des Kulturamtes enthalten.

Beteiligung des Beirates von Menschen mit Behinderungen

Nicht betroffen.

Prüfung der Nachhaltigkeit der Maßnahme in Bezug auf die Ziele des Stadtentwicklungsplanes / der Lokalen Agenda Heidelberg

1. Betroffene Ziele des Stadtentwicklungsplanes

Nummer/n: (Codierung)	+ / - berührt:	Ziel/e:
2	+	Kulturelle Vielfalt unterstützen Begründung: Mit dem ersten Kunstfestival wird das kulturelle Leben in Heidelberg erweitert.

2. Kritische Abwägung / Erläuterungen zu Zielkonflikten:

Keine.

gezeichnet
Dr. Joachim Gerner

Anlagen zur Drucksache:

Nummer:	Bezeichnung
01	TRANSIT 2015 / Urban Art Festival-Heidelberg